

Jubiläumskonzert

175 Jahre Männerchor Grenzach 1844 e.V

präsentiert von

Shanty-Chor Bremerhaven

in Konzert mit

Singgemeinschaft Grenzach-Wyhlen



Eintritt 8,00 € / Vorverkauf 7,00 €

**Samstag, 26. September 2015 um 19³⁰ Uhr
im Haus der Begegnung
in Grenzach-Wyhlen**

**Vorverkauf : Sparkasse Markgräflerland
Grenzach Basler Straße**

**Gemeindebibliothek Grenzach
Jakob - Burckhardt-Straße**

Moin, moin und salü,

In der Zwischenzeit habe ich das norddeutsche „moin,moin“ fast genauso verinnerlicht wie das in Grenzach-Wyhlen gebräuchliche „Salü“
Seit drei Jahren singe ich nun schon im Shantychor Bremerhaven, habe den Männerchor Grenzach sowie Grenzach-Wyhlen und das Markgräflerland natürlich nicht vergessen.

Unvergessen bleibt mir und allen Sängern des Shantychores unser Konzert im Juni 2013 in Grenzach. Der Empfang, der Zuspruch und letztlich der Beifall für unsere Darbietungen waren überwältigend. Lassen Sie uns das wiederholen! Ich freue mich auf das Wiedersehen mit Ihnen.

Ihr Heinz Engelhardt



Moin. Moin,

als Vorsitzender des Shanty-Chores Bremerhaven denke ich mit Begeisterung an unser Konzert in Grenzach-Wyhlen zurück und ich freue mich sehr auf den nächsten Besuch bei ihnen. Ich verspreche auch dieses Mal, dass wir wieder unser Bestes geben werden um ihnen mit bekannten und neuen Shantys einen schönen maritimen Abend mit viel Spaß gestalten werden. Im Namen aller Sänger gratuliere ich dem Männerchor Grenzach zu seinem 175 jährigen Jubiläum.

Ihr Kalle, Glasen Vorsitzender



Herzlich willkommen

sagen wir den Sängern des Shantychores Bremerhaven mit ihrem Vorsitzenden Kalle Glasen und ihrem Dirigenten Munin Brust. Wir freuen uns sehr, dass sie anlässlich unsere 175 jährigen Jubiläums das zweite Konzert in Grenzach-Wyhlen geben werden. Auch wir Grenzacher und Wyhlener Sänger waren genauso wie unsere Besucher begeistert von unserem gemeinsamen Konzert im Juni 2013. Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger von Grenzach-Wyhlen und Umgebung kommen Sie wieder zahlreich zu diesem weiteren Höhepunkt unserer Jubiläumsveranstaltungen bei dem wir als Singgemeinschaft Grenzach-Wyhlen den Shantychor Bremerhaven durch den Abend begleiten.

Ihr Fritz Gerbel, Vorsitzender



Der Shanty-Chor Bremerhaven

Der Shantychor Bremerhaven wurde 1968 von einem kleinen Kreis begeisterter Sänger gegründet und wuchs schnell zur heutigen Stammcrew heran. Munin Brust unser langjähriger Vorsänger übernahm 1986 die Leitung des Chores.

Auftritte und Konzerte nahmen im Lauf der Jahre ständig zu. Bei großen und kleinen Veranstaltungen im In- und Ausland, so z. B. Rotterdam, Amsterdam trat der Chor als musikalischer Botschafter der Bundesrepublik Deutschland auf. Durch zahlreiche Auftritte in Rundfunk und Fernsehen wurde der Chor weit über die Grenzen Bremerhavens hinaus bekannt.

Shantys sind Arbeitslieder die an Bord der Segelschiffe gesungen wurden. Sie halfen den Seeleuten die harte und schwere Arbeit etwas zu erleichtern und zu vergessen. Außerdem gaben die Shantys der Arbeit den erforderlichen sich immer wiederholenden Rhythmus beim Heißen der Segel und Brassens der Rahen, beim Durchsetzen der Taue dem Bedienen der Pumpen oder dem Drehen der schweren Winden z. B. beim Ankerlichten. Dieses Liedgut originalgetreu zu erhalten und zu pflegen hat sich der Shanty-Chor Bremerhaven zur Aufgabe gemacht.

Singgemeinschaft Grenzach-Wyhlen

Die Männergesangvereine Männerchor Grenzach 1840 e.V. und der Gesangverein "Frohsinn" Wyhlen 1844 e.V. haben sich im Februar 2014 zur "Singgemeinschaft Grenzach-Wyhlen" zusammengeschlossen. Für die durch Überalterung und Schwächung einzelner Stimmen gezeichneten Vereine war die Zusammenlegung der gesanglichen Aktivitäten und Abhaltung gemeinsamer Singstunden ein folgerichtiger Schritt. Damit wurde eine Basis geschaffen um die Leistungsfähigkeit der beiden Chöre in einer Einheit nachhaltig zu sichern. Einhellige Meinung aller Sänger: "Das Singen in einem großen Chor beeindruckt und macht deutlich mehr Spaß".

Männerchor Grenzach 1840 e.V.

Der Männerchor Grenzach 1840 e.V. veranstaltet im Rahmen seines 175. Jubiläumjahres als eines der Highlights das Konzert mit dem Shanty-Chor Bremerhaven. Die Verbindung der beiden befreundeten Vereine kam über den Sängerkollegen Heinz Engelhardt zustande, der sich nach seinem Wohnortwechsel dem Shanty-Chor in Bremerhaven anschloss.

Die gesanglichen Aktivitäten des ältesten Vereins der Gemeinde Grenzach-Wyhlen finden nun ausschließlich in der „Singgemeinschaft Grenzach-Wyhlen“ statt.

1. Vorsitzender: Fritz Gerbel

Gesangverein „Frohsinn“ Wyhlen 1844 e.V.

Auch der Gesangverein „Frohsinn“ Wyhlen kann auf eine lange Tradition zurückblicken. Vergangenes Jahr konnte das 170. Jubiläum gefeiert werden. Zusammen mit dem Grenzacher Männerchor werden die gesanglichen Aktivitäten in der „Singgemeinschaft Grenzach-Wyhlen“ zusammengeführt.

1. Vorsitzender: Horst Happle

Kontakt und Repertoire

Shanty-Chor Bremerhaven

Internet: www.shanty-chor-bremerhaven.de

Vorsitzender und CD-Verkauf:

Kalle Glasen, Narzissenweg 2b, 27607 Langen

Telefon: 04743-8484, Telefax 04743-275392

Musikalischer Leiter:

Munin Brust, Telefon 04743 - 5805

Repertoire:

Anchors away, Paddy le back, Can't you dance the Polka, The
drunken Sailor, Auch Matrosen haben eine Heimat..... u.v.m.

Männerchor Grenzach 1840 e.V.

Internet: www.maennerchor-grenzach.de

Vorsitzender:

Fritz Gerbel, Gipshalden 7, 79639 Grenzach-Wyhlen

Telefon 07624 - 6372

Musikalischer Leiter: Martin Grzelak

Gesangverein „Frohsinn“ 1844 e.V. Wyhlen

Internet: www.frohsinn1844-wyhlen.de

Telefon 07624 - 9898819

Vorsitzender:

Horst Happle, Lindenstraße 9, 79639 Grenzach-Wyhlen

Telefon 07624 8247

Musikalischer Leiter: Martin Grzelak

Singgemeinschaft Grenzach-Wyhlen

Internet: : <http://www.maennerchor-grenzach.de/singgemeinschaft.html>

Musikalischer Leiter: Martin Grzelak